

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrón (a) llova, dulletas, manteos, bañolas, palaciegas, mutetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

Ciones en verso y en prosa como las cuadros de gloria sucesa y de movimientos ritmicos formaron las delicias de no pocas madres y aun abuelas que veían a sus lindos retoños educados en las propias aulas en que ellas vivieron su sana educación, remarcadas ahora y engrandecidas con todos los progresos de la moderna pedagogia. Pre idó el acto nuestro Reverendo Cura-párroco Arcipreste don José Celis que pronunció al final una bellísima alocución, saturada de pastoral efecto, hacia aquella escogida porción de su espiritual r. b. n., exhortando a profesoras y educandas a continuar fortaleciéndose en las amplias fuentes de la enseñanza católica para las luchas indispensables de la vida, siendo unanimemente aplaudido. Como a terna boda de las fiestas, está anunciada una velada teatral que deberá efectuarse el domingo próximo.

Cuando hayas probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y draggerías.

Mientras trabajaba en las obras del túnel de Tosas el obrero Juan Roura y a causa de un accidente del trabajo perdió varias lesiones que le ocasionaron la muerte instantánea.

Del accidente resultaron heridos otros cinco obreros.

En breve pasará a situación de reser-va el general de división don Ignacio Estruch Llaseras, que había sido en esta ciudad.

Contra lo que se había dicho, el automóvil que presta servicio de Ripoll a Puigcerdá y viceversa no ha dejado de efectuar sus viajes a diario desde el 15 del pasado, fecha en que inauguró dicho trayecto.

Es muy probable que dentro de poco y debido a la afluencia de veraneantes que se nota tanto en Ribas como en Puigcerdá, se aumente el servicio de Ripoll a esta última ciudad con dos o tres automóviles más en combinación con los trenes que van de Barcelona a Ripoll.

La huelga en las fábricas de cemento de San Juan de las Abadesas y Ogassa continúa sin cesar. Ayer fueron detenidos los obreros huelguistas Juan Moret, Miguel Gómez y Amadeo Tubert, que coaccionaban a otros obreros.

Se ha nombrado a don Francisco Suñer director médico de la estación sanitaria del puerto de Rosas.

Se ha firmado el ascenso a médicos primarios de todos los segundos que lleven veinticuatro revistas en el empleo, y a médicos segundos, de todos médicos alumnos de la Academia Médico-militar.

Se ha concedido permiso para San Hilario Sacalm al capitán del regimiento Infantería de Almansa don Pedro Gómez.

Desde Cassá de la Selva:

Han regresado ya de su excursión a Besalú nuestros simpáticos orfeones.

Han vuelto entusiasmados y triunfantes y egradecidos hasta lo sumo a aquellos buenos monjes benedictinos y a los encantadores habitantes de Besalú.

Nos refieren contentos sus impresionados y no saben como explicarnos su agradecimiento a los habitantes de Besalú que se desviven por agasajarlos y no tienen palabras bastante para encantar la bondad de los monjes, ni para celebrar la facilidad con que dominan el canto glorioso de la que los orfeones que en Barcelona triunfan con el mismo canto quedan completamente satisfechos.

El dignísimo director del «Orfeón» Río, Gabriel García nos ruega que en su nombre y en nombre de los orfeones que han comenzado desde estas columnas su gratitud en primer lugar a I.R.R. Comunidad organizadora de la fiesta, a las autoridades que con su digno Alcalde don Salvador Bonet tanto trabajaron para hacer agradable a los orfeones su estancia en Besalú y en general a todo el pueblo que se desvió por agasajarlos.

A la una de la tarde del lunes llegaron a esta y numerosas personas llenaron el ayuntamiento de estrechar la mano a los que llegaban.

Por la noche para celebrar la llegada del «O feo» y su nuevo triunfo se bailaron sardanas en la plaza de la Cosa. Recibió Director y dirigentes nuestras cordiales enhorabuenas por el nuevo triunfo y nuestro sincero agradecimiento porque con su constante labor ponen tan alto el nombre de nuestro pueblo.

El Correspondiente.

Sombrerería EL TALISMAN
En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, boinetes y alzacuellos.

Últimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de pele y jipis para caballeros y niños.—Gran cantidad en corbatas cuellos y pañuelos.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas amber, petacas y carteras y objetos propios para regalos.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

Durante el mes de Junio último la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 1.041.769 pesetas, y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 785.442 pesetas, habiendo abierto 1.124 libretas nuevas.

Las imposiciones se distribuyeron en la siguiente forma: oficina de Barcelona, 521.953 pesetas; sucursal de Igualada, 87.561; sucursal de Gerona, 82.201; sucursal de Táregua, 35.375; sucursal de Lérida, 88.248; sucursal de Badalona, 39.892; sucursal de Tarragona, 16.130; sucursal de Vich, 57.496; sucursal de Olot, 39.118; sucursal de Granollers, 18.043, y sucursal de Reus, 55.732.

Desde Llagostera:
El pasado lunes tuvo lugar el entierro del vecino de esta población que fué traidamente herido hace algunos días por dos sujetos que fueron presos en su día. Asistió al acto gran mucha dureza como protesta al bárbaro crimen, E. P. D.

El próximo domingo tendrá lugar en la Iglesia Parroquial la conclusión del mes al Sagrado Corazón de Jesús. Predicará en el acto el canónigo doctor Maymí.

Es muy de alabar la labor de las Hermanas que dirigen el primer centro docente de esta población por su con-

BRONQUITIS, TOS FERINA
y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos.
FERINOL

Existe una fórmula de gran efecto
que combina la Ferina con la Dracena
y que actúa de modo maravilloso.

DEPOSITO EN GERONA:

FARMACIA Y DRUGERIA "LA CRUZ ROJA," DE DON FRANCISCO DE LA SOCA

tante empeño en instruir y educar a las alumnas y aficionarlas al mismo tiempo el verdadero arte con el cual el parque instruyer, deleitan a las educandas y a sus familias.

A este fin son muchas las fiestas en que la sección dramática, que podríamos decir, del Colegio representa diversas obras teatrales, con una propiedad más que regular, y con concurrencia numerosa y distinguida.

Reciben los señores Hernández y las bellas artistas nuestra más cordial enhorabuena y adelante en su obra.

—Ha sido muy sentida en esta población la muerte de la virtuosa señora doña Rosa Vila esposa de don José Noguera y madre de nuestros amigos don Fernando y don José M. Noguera.

Con las numerosas muestras de simpatía que han recibido por tan sensible pérdida reciben nuestro pésame cordial y sincero, mientras elevamos al cielo una sentido oración por el alma de la difunta.

El Correspondiente.

Agencia de Transportes

— de —
JUAN PERA
calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles
Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra
e hijos — Rech, 73.

Informaciones de los Vopores Plaülls,
Izquierdo y Compañía.

El Comité ejecutivo del monumento que se proyecta en Figueras a Monturiol, ha solicitado apoyo económico del Ayuntamiento de Barcelona.

Por la guardia civil fué detenido Miguel Casenovas (.) Saret, autor de un robo de 9 gansos cometido hace unos días en el manso denominado «San Dionisio» término municipal de Castelló.

Dicho sujeto junto con el correspondiente atestado fueron puestos a disposición del juzgado.

Como infractores del Reglamento de carreteras fueron denunciados el Alcalde de Ullà, los sujetos Ramón Roura y Josep Dalmatà, vecinos de Verges y Serrià.

Políticas
Varias

Llobet a don Jaime.—A las pocas horas de haber sido puesto en libertad nuestro entusiasta correígloriano de Granollers don Félix Llovet, que por los sucesos de los mismos estuvo preso durante once meses, se apresuró a enviar a nuestro Augusto Caudillo un telegrama.

—Próximo Aplech.—Trátese de organizar un espeluznante monstruo en uno de los pueblos más importantes del Camp de Tarragona.

Se trabaja activamente para que asistan al acto eminentes oradores de nuestra Comunión, entre ellos los señores Salaberry, Iglesias, Duque de Solferino, Roma, Glich y representación de todos los Requetés de Cataluña.

Es probable que como a preparación al mencionado espeluznante se celebre un «Día Jaimista» en un punto céntrico de

la provincia para ultimar la preparación definitiva.

—Han marchado a Lérida el Jefe regional jaimista, señor duque de Sofriño, a comienzos del secretario de la Junta regional, don Juan María Rome, para presidir la asamblea de delegados del partido que se debía reunir por la tarde en dicha ciudad. El objeto de reorganizar las fuerzas jaimistas de la provincia.

—Fallecimiento de un veterano.—La próxima semana pasada falleció en el pueblo de Margalef (Lérida) el consejero vecinal don Antoni Pardell (.) «El Gandret.»

Herido gravemente en las primeras acciones fué nombrado Comandante de arriales.

Distinguiéndose siempre por su abnegación y entusiasmo para todo lo que a la Santa Cruz hacía referencia.

Era muy apreciado por sus paisanos y por todos los que con él alterneban.

Dios premie las sacrificios realizados y a nuestros lectores una oración para su alma.

Víctima de dolorosa enfermedad y después de haber recibido los Santos Sacramentos falleció ayer en esta ciudad don Lorenzo Colomer, hermano de nuestro particular y estimado amigo don Francisco Colomer, a quien así como a su demás familia enviamos con tal motivo nuestro mas sentido pésame.

Hoy a las 4 de la tarde se efectuará el sepelio de su cadáver, a cuyo acto la familia invita a todos sus amigos y conocidos, advirtiendo que el fúnebre cortejo se formará en la Plaza del Hospital.

Aviso a los que padecéis de artritis, reuma, gota, cálculos, arenillas, mal de piedra, cálculos nefriticos, neuralgias etc. Para curar tan molestas enfermedades tomad la «Pi Grazina» doctor Grau».

Llamamos la atención de la guardia municipal a fin de que procure hacer unas visitas en los barrios altos de la ciudad, pues las intrépidas «menegilladas» continúan faltando a las ordenanzas municipales.

Continúa enfermo de gravedad, habiéndole sido administrados ayer noche los Santos Sacramentos, el conocido industrial de esta ciudad don José Noguera.

Hacemos votos sinceros para el alivio del paciente.

**La conocida finca de recreo
y de gran porvenir**
Las delicias de la fuente del Congost SE VENDE, estando libre de todo gravamen.

Para las bases y condiciones del contrato, dirigirse directamente al propietario, visible en dicha finca a todas horas.

Hoy se celebran los exámenes en la Escuela Musical Gerundense, que dirigen los maestros señores Sobrequés, Perich y Saló.

Ayer llegó a esta ciudad nuestro querido amigo el diputado a Cortes por el

Tienda de ropa blanca

“LA CANASTILLA DE ORO”

CORT-REAL, 9.—GERONA

Temporada de verano

Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido.

Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales.

No comprar sin visitar antes esta casa

Distrito don Dalmacio Iglesias, quien recibió la visita de varias comisiones de diversos pueblos del distrito.

Por no conocerse el domicilio de los interesados, halláense a su disposición en la Sucursal de la Compañía de Teléfonos Interurbano, unos teléfonos dirigidos a los vecinos de esta ciudad Josep Ensesa, Carmen Guitart y Francisco Proence.

—Es de interés para nuestros ejercicios lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un radio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, supriendo los entusiastas hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de todo tipo de impuestos, sea o por la tasa económica su aplicación. Limpieza y uso continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento del agua del baño. Novedades continuas en el sín-rival, por su intensidad lumínica y fija, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

Ayer llegaron a esta ciudad, dos expedidores que dan la vuelta al mundo a pie, haciendo rodar una grande cuba que les sirve de casa en los sitios donde pernoctan.

Consultorio y Clínica de — enfermedades de los ojos de J. TARRÉS BRU, médico oculista.

Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: II a 1 y de 3 a 5.

Ciudadana, 16, 2.º, 2.º.—GERONA

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas

Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Comité Tontbartal

Cirujano-Dentista

Per las Facultades de Madrid y Barcelona

Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor.

SE construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.—Progreso 4, piso (Carrer Nou).

Dr. F. COLL TURBAU

—MÉDICO DEL HOSPITAL

(Servicio de Cirugía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.

Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirugía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media á 1 y de 4 y 5 y media. = Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Fossa, núm. 4, piso 1.º-2.º

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 2

Servicios y búlgaros

Bulgaria.—Por noticias oficiales recibidas de U. K. se sabe que el ejército sirio ha operado dentro todo el día y ha logrado rehacer a las tropas búlgaras, haciéndolas retirar más allá de los ríos Zlotovka y Breganitz.

La población de Krupitche f. é tema da después de un sanguinario combate.

Según informes particulares las pérdidas por ambas partes combatientes fueron elevadísimas.

El fuego de artillería siria hizo horribles destrozos.

Dos batallones búlgaros han sido hechos prisioneros.

El pánico se apoderó de los búlgaros que huyeron, cayendo muchos prisioneros.

La acción f. é efectuada por los búlgaros con tal rapidez que las primeras líneas sirias tuvieron que repliegarse, haciendo encarnizada resistencia; luego tomaron la ofensiva y recuperaron la mayor parte de las posiciones que habían evacuado.

Las pérdidas de los servicios ascienden a 1 400 entre muertos y heridos, de los que 40 son oficiales.

Notificación de guerra

Londres.—«Daily Telegraph» pregunta a Sofía si la guerra entre búlgaros y servicios ha sido ya declarada a sí lo ayer fueron solo escaramuzas.

Según la «Presse Libre» de Viena, Grecia ratificará hoy la declaración de guerra a Bulgaria.

Madrid 2

Obligaciones del Tesoro

De las obligaciones del Tesoro que vencen hoy, sólo se han presentado al reembolso 3 300,000 pesetas.

Dividendo

El Consejo del Banco de España ha acordado repartir a cuenta de los beneficios obtenidos en el primer semestre de este año un dividendo de 43 pesetas por acción, análogo al del año precedente.

También ha decidido dedicar dos millones de pesetas a fortificar las existencias en oro.

Fallecimiento

Ha fallecido en El Escorial el señor ingeniero geógrafo don Celedonio Rodríguez.

De Marruecos

Junta de Arbitrios

Por iniciativa del cónsul de España en Lérache, se crea en aquella capital una Junta encargada de arbitrar recur

sos para socorrer a los soldados heridos y a las familias de los que mueren en los campos de batalla.

Heridos

Centa.—Fondeó en este puerto el rescatador «Manel Mari», confundiendo 18 heridos procedentes de Tétuan.

Presentaciones

Rincón de Med k.—Continúa la trama química.

El enemigo ha quedado quemantísimo después de las últimas razias.

Los contingentes que vinieron a engrasor el haka regresaron a sus respectivas procedencias por falta de recursos, y la mayoría de los cabelleros que aun permanecen en el campo no tienen armas.

Algo se ha conseguido ya, puesto que se han presentado a hacer acto de sumisión representantes de algunos pueblos de Argelia; pero se les exigen determinadas condiciones, entre ellas la de que se presenta simultáneamente todos los notables.

Estas presentaciones se virán para atraer a otros cabelleros rebeldes, entre los cuales se inicia ya la miseria, pues las últimas «razias» les han destruido las cosechas.

La partida de la perra sigue quemando los sembrados.

Asesinato

Ceuta.—En las cuevas del cementerio habráse o ha encontrado asesinado un soldado del regimiento de Ceuta.

Se atribuye el hecho a una riña entre compañeros, por cuestiones de juego.

Prevenciones

Centa.—El bala ha hecho pregonar a los dueños de los campos se provisan de documentos para que se les respeten sus propiedades durante las «razias».

La familia del califa

Centa.—Al anochecer ha fondeado el «Almirante Lobo» que conducía a la madre del califa, a varias esposas y cuatro hijos de aquél, ochenta esclavas, treinta esclavas, 60 caballos, 60 mulos y 40 toneladas de muebles.

Habrá que improvisar campamento. Numeroso público llenaba el trayecto desde el muelle hasta el campo exterior, para ver a las mujeres; pero se guardó que anocheciera, desembocando entonces y conduciéndolas entre un escuadrón de la guardia civil.

De madrugada levantaron el campamento, marchando todos a Tetuán escoltados por los civiles.

Entraron en aquella pieza por la noche.

La madre del califa lo hizo montada en un palanquín sostenido por cuatro esclavos.

Las mujeres y los hijos del califa iban montados en mulos y caballos rigamente enjazados.

Cerraba la comitiva los esclavos, esclavas y ganado.

Relevo

París.—Dice «Le Petit Parisien» que el coronel Margin, que el coronel Margin, que se halla enfermo a consecuencia de la última campaña y que regresa a Francia, no volverá a Marruecos y será substituido en Tadla por el general Bruiard.

El muelle en Ceuta

En el ministerio de Fomento se está activando el expediente relativo a la construcción de un nuevo muelle en Ceuta para para el desembarco de material.

Una sorpresa

Cádiz.—Los heridos llegados de Larache relatan el último ataque al campamento ocupado por los ingenieros.

De madrugada se presentó un grupo de moros y el centinela le dió el que vive, contestándose, «España».

Iniciadamente robaron el campamento 300 moros, que pretendían rescatar las tiendas que les había tomado anteriormente el general Silvestre.

El teniente Cobán dispuso la defensa mientras se pedía auxilio, que llegó en el preciso momento en que los ingenieros se quedaban sin municiones.

Tuvieron diez muertos y quince heridos.

A Larache

Cádiz.—Procedente de Córdoba ha llegado un tren especial, conduciendo 960 soldados y 31 Jefes y oficiales del regimiento de la Reina, que embarcaron en el vapor «Canalejas» con dirección a Larache.

El «Canalejas» lleva también mucho material sanitario y municiones y gran cantidad de harina.

Se ha dado de alta a varios soldados que regresarán en breve al campo de operaciones.

Entre los concurrentes figuraba el ex gobernador de Barcelona señor Sénchez Andújar.

Al final del banquete no hubo brindis.

Desgracia

Algeciras.—Bañándose varios jóvenes en el lugar denominado La Toma se ahogó uno de diez y seis años, natural de Barrios.

Muley Haffid

Algeciras.—El ex sultán de Marruecos dedicó el día a passear su coche por las afueras de la población.

Visitó el seúl en que se celebraron las sesiones de la Conferencia de Algeciras.

Juegos florales

León.—Como final de las fiestas se celebraron Juegos florales en el patio de la Diputación provincial, organizados por el Ateneo. Asistieron los autoridades y mucha público.

Fré martillador del súlter Usamuna, quien leyó un discurso muy original y valiente, siendo objeto de muchos aplausos.

Exámenes militares

En las Academias militares han comenzado los exámenes de inglés.

En infantería se presentan 956, para 250 plazas; en caballería 344, para 10; en artillería 930, para 25; en ingenieros 535, para 30; en intendencia 547 para 25.

De Tetuán

Tánger.—Dicen de Tetuán que desde el combate del 24 solo se ha oido disparos aislados.

En las cercanías de la plaza un centinela mató a un soldado regular indígena que no contestó a las voces de alto.

Se sigue hablando del contrabando de armas, sin darse con los culpables.

En el mismo restaurante comieron también los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia, y entre éstos, el señor García Prieto y sus amigos se cruzaron afectuosos saludos.

Banquete

Aunque el señor García Prieto obsequió con un banquete en el Hotel Real a los amigos políticos que restringían los cargos que desempeñaban o que renunciaron los que se les ofrecieron.

Concurrieron además el banquete el señor Burell, como autor del Manifesto, y don Luis Silvela, director de La Mañana.

MAX Adroher Hermanos

Lámparas MAX IRROMPIBLES

DE 5, 10, 16, 25, 32, 50 Y 75 BUJIAS

Precio Único 1,50 Ptas.

Ventiladores

de todas clases y tamaños

PRECIOS REDUCIDOS

MAX Adroher Hermanos

Belas de Leñeras

INTERES Capital Lts.

